

Kongress Armut und Gesundheit 2024 Call for Abstracts Studierendenformate

Liebe Interessierte,

beim Kongress 2024 möchten wir dem wissenschaftlichen Nachwuchs aus dem Public Health-Bereich oder Studierenden anderer Fachbereiche mit relevanten Themen wieder die Möglichkeit bieten, studentische Abschlussarbeiten (bis 1 Jahr nach Abschluss), Promotionsvorhaben oder Projekte im Rahmen von **zwei Veranstaltungsformaten von Studierenden für Studierende** zu präsentieren.

Einreichungen sind für alle im [Diskussionspapier](#) des Kongresses angesprochenen [Handlungsfelder](#) möglich:

- H1 Gesundheitsfördernde Gesamtpolitik
- H2 Gesundheitsförderliche Lebenswelten
- H3 Gesundheitsdienste neu orientieren
- H4 Gesundheitsbezogene Gemeinschaftsaktionen
- H5 Persönliche Kompetenzen

Für die beide Formate **Posterpräsentationen** und **Science Slam** gilt: Das Abstract soll max. 1500 Zeichen inkl. Leerzeichen umfassen (kann aber auch gerne kürzer ausfallen) und folgende Punkte beinhalten: Hintergrund/Fragestellung; Projektbeschreibung/Methode; Schlussfolgerung/Ergebnisse und Diskussionsbeitrag/Lessons Learned.

Einreichungsfrist ist der **17. Dezember 2023**. Die Bewerbungen zur Posterpräsentation bitte mit dem Betreff „Posterpräsentation 2024“ an studierende@dgph.info und Einreichungen zum Science Slam bitte an trouwborst@gesundheitbb.de senden mit dem Betreff „Science Slam 2024“. Weitere Informationen zum Kongress erhaltet ihr auf der [Webseite](#).

Posterpräsentation für studentischen Abschlussarbeiten

„Deine Abschlussarbeit verdient ein größeres Publikum als die Schublade?!“

Dann ist die Posterpräsentation vom Fachbereich Studierende der DGPH auf dem Kongress Armut und Gesundheit genau das Richtige für Dich. Im Rahmen der Posterpräsentation haben Studierende und Alumni (bis 1 Jahr nach Abschluss) die Möglichkeit, Bachelor- und Masterarbeiten vorzustellen.

Die Postersession wird vom Fachbereich Studierende der DGPH moderiert. Die Teilnehmenden haben für die Präsentation ihres Posters jeweils 10 Minuten Zeit, anschließend stehen 5 Minuten für Fragen zur Verfügung. In der Veranstaltung werden max. 5 Poster ausgestellt. Die Veranstaltung wird in Präsenz stattfinden.

Gestaltung und Inhalte des Posters

Zur optimalen Präsentation sollte das Poster folgende Inhalte umfassen:

- | | |
|-------------------------|-------------------------------|
| 1. Titel | 6. Methoden |
| 2. Einleitung zum Thema | 7. Ergebnisse |
| 3. Problemstellung | 8. Diskussion |
| 4. Zielstellung | 9. Schlussfolgerungen |
| 5. Hypothesen | 10. Quellenangaben, Literatur |

Tipp: Ein kurzer, gut lesbarer und selbsterklärender Titel ist empfehlenswert. Wichtig ist, dass der Inhalt wiedergegeben und sofort das Interesse der Zielgruppe geweckt wird.

Science Slam – Call for Abstracts

“Mutig - Handeln - Verändern”

Gute Wissenschaftskommunikation ist heutzutage wichtiger denn je. Aus diesem Grund bieten wir auch dieses Jahr einen Science Slam an.

Als Grundlage für den Science Slam zugelassen sind: **Abschlussarbeiten, Promotionsvorhaben und Projektarbeiten (nur Studierende/bis 1 Jahr nach Abschluss).**

Neu in diesem Jahr ist die Möglichkeit auch aus **Betroffenheitsperspektive** zu präsentieren. Zum Beispiel als Patient*in im Gesundheitssystem, Person von Diskriminierung/Armut betroffen oder anderen Erfahrungen im Bereich der [fünf Handlungsfelder](#). Wichtig hierbei ist es, wissenschaftliche Fakten zu verwenden.

Merkmale eines Science Slams:

- Wissenschaft anschaulich und verständlich erklären,
- eine Botschaft haben,
- Orientierung am Publikum und
- Unterhaltsam, aber nicht inhaltsleer sein.

Habt ihr Lust, Bühnenerfahrung zu sammeln und Eure Themen sichtbar zu machen?

Die fünf ausgewählten Slamer:innen laden wir im Vorfeld des Kongress-Slams herzlich zu einem **Science Slam Workshop in Präsenz am 20. Februar 2024** ein. Dort werden sie unter Anleitung des erfahrenen Science Slam Coaches Simon Hauser, **Tipps und Tricks des Slams** kennenlernen.

Die Bewerbung könnt ihr per Mail unter dem Betreff „Science Slam 2024“ bei trouwborst@gesundheitsbb.de einreichen. Weitere Informationen zum Science Slam erhaltet ihr auf der [Webseite Kongress Armut und Gesundheit](#).

Der **Science Slam** findet **am Di, 05. März 2024 um 17.45 Uhr in Präsenz** am Henry-Ford-Bau der Freien Universität Berlin im Audimax als Rahmenprogramm zum Kongress Armut und Gesundheit statt.

Ihr seid Euch noch unsicher, ob ihr für die Bühne gemacht seid? – Keine Sorge!

Falls ihr Fragen habt oder Unterstützungsbedarf habt, stehen wir Anna Irshad und Elsbeth Trouwborst, per [E-Mail](#) gern für euch zur Verfügung.

Wir freuen uns auf Eure Bewerbungen!

Mit freundlichen Grüßen

vom Kongress-Team, vom Fachbereich Studierende der Deutschen Gesellschaft für Public Health (DGPH) e. V. und Studierenden der Berlin School of Public Health (BSPH)